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Ata n.º 16 da Reunião Plenária do  

Conselho Municipal da Juventude de Viana do Castelo 
 

 
Ao sétimo dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, pelas dezoito horas, no Salão 

Nobre da Câmara Municipal de Viana do Castelo, realizou-se o plenário do Conselho Municipal 

da Juventude de Viana do Castelo (CMJVC), com vista à apreciação e discussão da seguinte 

Ordem de Trabalhos: -------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto um: Aprovação da ata da reunião anterior; ----------------------------------------------------------

Ponto dois: Balanço das atividades do Gabinete da Juventude em 2021; ------------------------

Ponto três: Apresentação de nova imagem gráfica; -------------------------------------------------

Ponto quatro: Apresentação e planeamento das atividades do Gabinete da Juventude para 

2022; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto cinco: Concurso Gap Year – Emunicipa-te 2022. -----------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Estiveram presentes as seguintes entidades: ------------------------------------------------------------------ 

Carlota Borges – Câmara Municipal de Viana do Castelo; --------------------------------------------------- 

Diogo Ponte – Gabinete da Juventude da Câmara Municipal de Viana do Castelo; ------------------ 

Márcia Roriz – Gabinete da Juventude da Câmara Municipal de Viana do Castelo; ------------------ 

Cristiana Morais – Gabinete da Juventude da Câmara Municipal de Viana do Castelo: ------------- 

Cecília Gonçalves - Gabinete da Juventude da Câmara Municipal de Viana do Castelo; ------------ 

Luís Gonçalves – Jotas de Viana - Associação Diocesana da Pastoral Juvenil de Viana do Castelo; 

André Neves – Federação Académica - IPVC; ------------------------------------------------------------------ 

Sara Ferreira – Grupo Folclórico de Danças e Cantares de Alvarães; ------------------------------------- 

José Lima – Associação Cultural de Chafé; ---------------------------------------------------------------------- 

Américo Cristóvão – Darque Kayak Clube; ---------------------------------------------------------------------- 

João Abreu – CNE – Junta Regional de Viana do Castelo; --------------------------------------------------- 

Carolina Sá – BE Assembleia Municipal; ------------------------------------------------------------------------- 

Bruno Saraiva – Associação de Estudantes da ESTG - IPVC; ------------------------------------------------- 

José Lima – ADC Taiki Budô; ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Rui Pedro Quezada – Associação Subportela; ------------------------------------------------------------------ 
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Pedro Moreira – Juventude Socialista; --------------------------------------------------------------------------- 

Francisco Costa – Núcleo Estudantes de Computação Gráfica e Multimédia da ESTG - IPVC; ----- 

Jorge Faria - Núcleo Estudantes de Computação Gráfica e Multimédia da ESTG - IPVC; ------------ 

André Coelho – Hinoportuna; -------------------------------------------------------------------------------------- 

Ana Guimarães – Associação de Estudantes ESSE - IPVC; --------------------------------------------------- 

Vanda Balinha – AISCA; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Bárbara Costa – OAM Musicis Pontem; -------------------------------------------------------------------------- 

Diogo Loureiro – GAP Year Portugal; ----------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Não compareceram à sessão, não obstante terem sido convocadas, os seguintes membros: 

Núcleo de Estudantes de Design da ESTG - IPVC, Núcleo de Estudantes de Turismo da ESTG – 

IPVC, Associação de Estudantes da Escola de Monte da Ola do Agrupamento de Escolas de 

Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola Carteado Mena do Agrupamento de Escolas 

de Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola de Foz do Neiva do Agrupamento de 

Escolas de Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola Secundária de Santa Maria Maior 

do Agrupamento de Escolas de Santa Maria Maior, Associação de Estudantes da Escola EB2,3 

Frei Bartolomeu dos Mártires do Agrupamento de Escolas de Santa Maria Maior, Associação 

de Estudantes do Agrupamento de Escolas de Monserrate, Associação Juvenil de Deão (AJD), 

Centro Recreativo e Cultural das Neves (CRCN), Associação de Produção e Animação 

Audiovisual – AO NORTE, Escola de Folclore de Santa Marta de Portuzelo, Grupo de Danças e 

Cantares de Perre, Grupo Folclórico das Lavradeiras da Meadela, Grupo Folclórico de Viana do 

Castelo, Grupo Etnográfico da Areosa, Juventude Social Democrata, Juventude Comunista 

Portuguesa, Presidente da Assembleia Municipal, membro da Assembleia Municipal pelo PSD, 

membro da Assembleia Municipal pela CDU, membro da Assembleia Municipal pelo CDS/PP, 

membro da Assembleia Municipal pelo PS, membro da Assembleia Municipal pelo JF 

Independentes, membro da Assembleia Municipal como Deputado Independente. ----------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não compareceram à sessão, mas justificaram a sua ausência: Juventude Popular; 

Talentivitória – Associação TUNICE; Associação de Guias – Comissariado Regional de Viana do 

Castelo; FAJUVIC; ATHENA – Associação Juvenil de Debates; Cyclones – Atlético Club; 

Juventude IL; Associação de Estudantes do Agrupamento de Escolas de Barroselas; Associação 

de Estudantes do Agrupamento de Escolas de Arga e Lima; Núcleo de Estudantes de 
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Engenharia Informática da ESTG – IPVC; Associação de Estudantes da ESS – IPVC; Escola de 

Música de Perre; Núcleo de Apoio às Artes Musicais (NAAM); Núcleo de Gestão da ESTG - IPVC.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto um – Aprovação da ata da reunião anterior: --------------------------------------------------------- 

A Presidente do CMJVC dá início à reunião com a ideia de que o Gabinete da Juventude foi 

reforçado com novos elementos que são apresentados a todos os presentes. No momento 

seguinte foi colocado à consideração dos membros a aprovação da ata da reunião anterior, 

previamente enviada, e, não sendo objeto de alterações, esta foi aprovada por maioria com 

duas abstenções por parte da Associação de Subportela e do Núcleo de Computação Gráfica e 

Multimédia da ESTG - IPVC. -----------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto dois - Balanço das atividades do Gabinete da Juventude em 2021: ---------------------------- 

A Vereadora da Juventude, Carlota Borges, iniciou a sua comunicação relativamente ao 

balanço de atividades do Gabinete da Juventude em 2021, começando com um momento de 

reflexão sobre os concursos Viana Jovens com Talento e Viana Jovens Empreendedores, onde 

foi referida a diminuição e repetição de candidaturas/candidatos em relação ao ano transato. 

Acrescenta que é fundamental a divulgação pelas associações parceiras do Conselho Municipal 

da Juventude para melhorar em futuras edições. Termina este tópico informando que o valor 

dos prémios para ambos os concursos se mantêm iguais às outras duas edições e que as 

candidaturas abrem a 26 de abril de 2022. --------------------------------------------------------------------- 

No que concerne à revista Viana Jovem foi reforçada a ideia de que o seu conteúdo depende 

diretamente da participação das associações do CMJ e serve como meio de partilha das suas 

atividades, trabalhos e eventos. Refere ainda que esta está a correr de forma positiva, mas 

com algumas dificuldades nos timings de entrega de artigos. Apela ainda às associações para 

que o seu papel continue a ser dinâmico e focado na melhoria contínua. Neste sentido a 

próxima emissão da revista Viana Jovem está prevista para o mês de maio do corrente ano. ----

Relativamente às Bolsas de Estudo Municipais, a Vereadora da Juventude dá nota que o 

número de bolsas atribuídas em 2021 foi inferior ao número possível e estipulado no 

regulamento, devido à fraca participação dos jovens estudantes. Alerta para a necessidade de 

um método divulgação mais eficaz, solicitando às associações a sua intervenção. ------------------ 

Para encerrar este ponto Carlota Borges faz uma breve referência ao Cartão Jovem, Instagram 

da Juventude e Podcast Juventude À Conversa. --------------------------------------------------------------- 
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------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto três - Apresentação de nova imagem gráfica: -------------------------------------------------------- 

O Gabinete da Juventude partilha a nova imagem gráfica na televisão para apreciação dos 

presentes, nomeadamente um exemplo do design da revista, cartão jovem e merchandising. –

João do Corpo Nacional de Escutas comenta que a imagem está muito bem conseguida e 

elogia particularmente o índice da revista. ---------------------------------------------------------------------

André Neves da Federação Académica começa a sua intervenção parabenizando a equipa do 

Gabinete da Juventude pelo trabalho realizado e pela inclusão de novos técnicos. Exprime a 

sua preocupação alusiva à dificuldade de adesão e motivação dos jovens quando estes são 

chamados a intervir e a participar em determinadas atividades e projetos. Sugere um guia para 

apoio no preenchimento do formulário e submissão de candidaturas nos concursos jovens, 

pois acredita que seria uma forma de simplificar todo o processo e aumentar o número de 

projetos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

João Abreu do CNE partilha que existe essa dificuldade também na sua associação e que 

possivelmente se deve também às mentalidades dos jovens e não apenas nos métodos de 

divulgação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Bruno Saraiva da AE ESTG – IPVC sugere que os métodos de submissão devem ser mais 

simplificados para uma maior adesão. --------------------------------------------------------------------------- 

José Lima da ADC Taiki Budô fala da experiência da sua associação que tem crescido devido às 

suas boas condições e que essa pode ser uma estratégia. Questiona ainda como é que o 

Gabinete da Juventude poderia ajudar nas férias de Verão. ----------------------------------------------- 

Carlota Borges informa que a Câmara Municipal de Viana do Castelo pode fornecer transporte 

e sugere ainda a realização de parcerias entre as associações que pertencem ao CMJ. ------------ 

João Abreu parabeniza a equipa do Gabinete da Juventude e concorda com uma maior 

interação entre associações sugerindo um calendário partilhado do Conselho Municipal da 

Juventude. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto quatro - Apresentação e planeamento das atividades do Gabinete da Juventude para 

2022: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Gabinete da Juventude informa quais serão os projetos a implementar no ano de 2022, 

nomeadamente os concursos Viana Jovens com Talento, Viana Jovens Empreendedores, Bolsas 

de Estudo Municipais, Cartão Jovem Municipal, Revista Viana Jovem, Podcast Juventude À 



 

5 
 

Conversa e Semana da Juventude. Para realização desta semana da juventude o Gabinete pede 

apoio às associações do CMJ e informa que mais tarde serão contactados. --------------------------- 

André Neves sugere reformular o Podcast em formato conversa sem guião entre técnicos do 

Gabinete da Juventude e representantes de associações jovens locais. --------------------------------

A Vereadora da Juventude refere que o cartão jovem municipal será divulgado nas escolas com 

ações mais diretas e pessoais. ------------------------------------------------------------------------------------- 

O Gabinete da Juventude diz que é essencial a divulgação junto das escolas e associações e dá 

como exemplo a cimeira do IPVC onde a maior parte dos jovens não sabia da existência do 

cartão jovem municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

José Lima aborda as férias de verão e o slide que têm disponível para os miúdos mais novos 

usarem em Carvoeiro. Informa ainda que se encontra disponível para possíveis parcerias com 

as associações do CMJ, na qual a FA do IPVC se pronunciou abordando também o seu projeto 

“Summer School”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

A Vereadora da Juventude manifestou novamente o interesse de descentralizar as reuniões do 

Conselho Municipal da Juventude, sugerindo as instalações da ADC Taiki Budo como uma das 

possibilidades. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O presidente da Federação Académica do IPVC sugeriu no âmbito do cartão jovem municipal a 

criação de um QR Code em formato autocolante e papel para divulgação nos institutos e 

escolas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Gabinete da Juventude agradeceu a ideia do André Neves informando que vai ao encontro 

do idealizado pela equipa uma vez que complementa o plano estratégico de divulgação 

estruturada até ao momento. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Sara Ferreira aborda a possibilidade de levar os cartões para todos os membros do Grupo 

Folclórico de Danças e Cantares de Alvarães, contudo entende que tal não é viável, uma vez 

que os cartões são personalizados. ------------------------------------------------------------------------------- 

Carlota Borges passa a palavra ao Diogo Loureiro para este apresentar o projeto Emunicipa-te. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto cinco - Concurso Gap Year – Emunicipa-te 2022: ---------------------------------------------------- 

Diogo Loureiro da GAP Year Portugal explica o conceito do projeto Emunicipa-te e respetivas 

condições de candidatura. Aborda ainda como foi a experiência do ano transato e faz um 

breve resumo do projeto vencedor de 2021. Termina a sua intervenção com a divulgação das 

datas para candidatura, palestra e workshop referentes ao presente ano e menciona os valores 
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possíveis de prémio. --------------------------------------------------------------------------------------------------

André Neves propõe a elaboração de um vídeo promocional para o Emunicipa-te com o 

objetivo de chegar ao maior número de jovens possível. ---------------------------------------------------

Sara Ferreira recomenda a apresentação pelos responsáveis da GAP Year Portugal e equipa do 

Gabinete da Juventude de forma presencial e em cada associação. ------------------------------------- 

Márcia Roriz do Gabinete da Juventude apresenta o projeto Eu Sou Digital que consiste numa 

ação municipal a realizar no próximo dia 4 de maio no âmbito da capacitação digital de todos 

os munícipes com mais de 45 anos, onde os mentores serão jovens do concelho. ------------------  

Não havendo mais assuntos, Carlota Borges agradeceu a participação e deu por encerrada a 

sessão. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 


